
 

Q uando nel 2013 abbiamo iniziato la nostra campagna 
per le Spy Pen in molti ci criticavano. Purtroppo però 
il tempo ci sta dando ragione. La  nostra  è  sempre 

stata  una in iz iat iva  f inal izzata  ad ottenere verità  e  
trasparenza  ed è  per  questo che da olt re  10 anni  
chiediamo di  essere  mess i  sotto  una campana di  vetro.   
 L’agire degli operatori delle Forze dell’Ordine deve essere 
totalmente trasparente e i cittadini devono avere piena fiducia 
in coloro che sono preposti a garantirne la loro sicurezza, ossia 
uno dei primari bisogni per i cittadini di una società civile e 
moderna. Le nostre Spy Pen che consentivano di video 
fono registrare gli  interventi di Polizia erano volutamente 
e chiaramente una provocazione per porre all 'attenzione 
dell 'opinione pubblica,  della politica e dei rappresentanti 
delle Istituzioni la necessità di dotare tutti  gli  operatori  di 
Polizia di Bodycam e telecamere in tutti  gli  ambienti in cui 
operiamo con persone sottoposte a misure di polizia.   
 Non servono gli studi americani (che tra l’altro 
e s i s t o n o ) p e r d i m o s t r a r e c h e q u a n d o s i h a p i e n a 
consapevolezza di essere ripresi, l 'uso della forza 
diminuisce in modo esponenziale da entrambe le parti, 
poiché tutti sanno che saranno chiamati a rispondere di ogni 
loro azione in quanto ripresa e certificata dalle telecamere.  
 Nel la mia esperienza personale,  ad esempio,  ho 
potuto ver if icare che quando siamo r iuscit i  ad ottenere 
l ' instal lazione del le telecamere nel la saletta fermati  del la  
Q u e s t u r a  d i  Fe r r a r a  d o v e  l a v o r a v o,  g l i  a t t i  d i  a u t o l e s i o n i s m o  s i  e r a n o  p r a t i c a m e n t e  a z z e r a t i .   
 Se fossimo stati dotati da sempre di telecamere tanti episodi che ancora oggi hanno contorni poco 
chiari e che spesso sono stati oggetto di strumentalizzazioni, non avrebbero avuto modo di esistere 
perché ripresi e certificati da immagini chiare e trasparenti. Pur troppo qualcuno non ha mai voluto 
sostenere questa operazione di verità e trasparenza perché probabilmente ha interesse ad agire 
nel torbido .   E di certo questi  non sono gli  operatori  di polizia che da anni chiedono le telecamere.  
 A l t ro  gra n d e  l i m i te  d e l  n o s t ro  Pa e s e  r i g u a rd a  i l  f a t to  c h e  l e  r i fo r m e  p i ù  i m p o r t a nt i  
ve n g o n o  s o s te n u te  e  p ro m o s s e  s o l o  s u l l ’o n d a  d e l l ’e m o t i v i t à  q u a n d o    s co p p i a n o  c a s i  e c l at a nt i .   
 Auspichiamo pertanto che gli  ultimi episodi di cronaca che hanno tristemente coinvolto alcuni 
colleghi,  quantomeno, siano da sprone e diano l ' impulso e la forza alla Politica e alle Istituzioni di 
realizzare riforme adeguate e finalmente provvedere a dotare tutti  gli  operatori  di Bodycam e ad 
istallare telecamere in tutti  gli  ambienti in cui operiamo con persone sottoposte a misure di polizia. 
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CONCORSO 1000 VICE ISPETTORI (BANDO 2020): CRITICITÁ    
ASSEGNAZIONI PERSONALE INTERNO, NOTA AL DIPARTIMENTO  

Lo scorso 6 giugno il Segretario Generale Stefano Paoloni è stato in visita alla 
questura di Teramo ove ha incontrato nell’assemblea sindacale del SAP i colleghi. 
Dagli argomenti sviscerati durante l’incontro è emersa l’urgenza di porre in essere 
un intervento radicale sullo stabile della questura. Malgrado dopo il sisma del 24 
agosto 2016 i locali della questura e della Polizia stradale siano stati dichiarati 
non idonei, ad oggi ancora non è stato fatto materialmente alcun intervento, 
seppure vi siano fondi già stanziati. Questo causa grandi disagi non solo per la 
sicurezza degli operatori stessi ma anche per tutto quello che è il quotidiano 
svolgimento delle mansioni della Polizia negli uffici dichiarati non idonei.  
Il Segretario Generale ha ribadito quanto sia importante che l’attività di sicurezza e i servizi ai cittadini non vengano mai 
interrotti; senza però un’adeguata pianificazione questo non può essere garantito.  Inoltre appare indecoroso che i 
cittadini extracomunitari che necessitano di regolarizzare la loro posizione sul suolo italiano siano costretti ad 
accamparsi nel piazzale antistante e lungo la via adiacente allo stabile della questura. Il SAP continuerà a seguire la vicenda.  

IL SEGRETARIO GENERALE STEFANO PAOLONI IN VISITA ALLA 
QUESTURA DI TERAMO: URGENTI GLI INTERVENTI SUGLI STABILI  

Con una nota inviata al Dipartimento, abbiamo rappresentato la necessità di valutare nelle categorie dei titoli di servizio, ai sensi 
dell’art. 9 del bando di riferimento, il conseguimento della qualifica di vice sovrintendente, con decorrenza giuridica 1° gennaio 
2020, da parte dei colleghi vincitori del concorso interno, per titoli, per la copertura di 1515 posti per vice sovrintendente della 
Polizia di Stato. In particolare, i vincitori del predetto concorso interno conseguiranno all’esito del corso di formazione (22 
maggio – 21 giugno 2023) la nomina a vice sovrintendente, con decorrenza giuridica 1°gennaio 2020. Di conseguenza, tale 
decorrenza assume piena legittimazione per essere valutata tra i titoli di servizio per il concorso interno, per titoli ed esami, 
per la copertura di 1.141 posti per vice ispettore della Polizia di Stato. Sul nostro sito è disponibile il testo della nota inviata.  

CONCORSO 1141 VICE ISPETTORI, CATEGORIA TITOLI AMMESSI A 
VALUTAZIONE: ABBIAMO INVIATO UNA NOTA AL DIPARTIMENTO 

In riferimento ai recenti eccezionali avvenimenti che hanno colpito la regione Emilia 
Romagna, al fine di garantire un supporto economico ai dipendenti colpiti dallo 
stato di emergenza, è stato istituito da parte del Fondo Assistenza per il personale 
della Polizia di Stato un intervento assistenziale speciale, prevedendo uno 
stanziamento straordinario per coloro che hanno subito gravissimi danni 
all’abitazione principale e, in via residuale, all’autovettura. I Questori delle sedi 
interessate, pertanto, dovranno raccogliere le istanze dei dipendenti in servizio 
negli uffici delle rispettive provincie. Per quanto riguarda, invece, i danni subiti 

dalle autovetture, sarà necessario allegare, oltre la documentazione probante la proprietà e i danni subiti, anche il 
contratto di assicurazione dal quale si evinca la mancata copertura del danno da eventi atmosferici. Lo scorso 23 maggio il 
SAP, con una nota inviata al Dipartimento, aveva chiesto opportune iniziative volte a fornire un reale contributo ai 
colleghi colpiti dall’alluvione; per tale motivo accogliamo con favore la decisione di istituire un apposito fondo. 

ALLUVIONE EMILIA ROMAGNA, DANNI SUBITI DAL PERSONALE: 
S O V V E N Z I O N I  S T R A O R D I N A R I E  D A L  F O N D O  A S S I S T E N Z A  

LUNEDÌ 12 GIUGNO 2023

Nei giorni scorsi abbiamo inviato una nota al Dipartimento chiedendo che l’art. 20, co. 3, del bando del Concorso Pubblico per 
esami, per l’assunzione di 1.000 allievi Vice Ispettori della Polizia di Stato, successivamente aumentati a 1500 unità, indetto con 
decreto del Capo della Polizia del 23 dicembre 2020 non venga applicato al personale già appartenente ai ruoli della Polizia di 
Stato. In particolare, il citato articolo prevede che “ciascun vice ispettore è assegnato ad un ufficio non avente sede nella regione 
di nascita né in quella di residenza alla data di adozione del presente bando, né in quelle limitrofe”. Le preclusioni territoriali 
derivanti da tale norma generano effetti di notevole portata nei confronti dei colleghi “interni”, costretti ad abbandonare la loro 
sede di servizio e anche i loro affetti più cari. Non bisogna dimenticare, infatti, che si tratta di colleghi che in alcuni casi hanno 
raggiunto l’attuale sede di servizio dopo anni di sacrificio e che, per realizzare la meritata progressione di carriera, si ritrovano 
costretti a stravolgere la loro organizzazione professionale e familiare. Sul nostro sito è disponibile il testo con la nota inviata. 
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